

【如來の主な種類】



お寺巡りをさらに愉しむ！

如來編

如来とは修行を完成させた者の意味で、ブッダ（仏陀）の同義語。本来「仏」と呼べるのは如来だけ。完全な智を得て いるゆえに超人的な能力もあり、それらを使つて人々を真理へと導き救済してくれます。

悟りを開いて解脱に至り
完全な智慧によって人々を救う

悟りを開いて解脱に至り
完全な智慧によつて人々を救う
仏とは仏陀(ブッダ)の略で、悟り
を開いて完全な智を得た者のこととい
います。如來もそうした仏の称号のひ
とつで、真理に至つた者、真理より來
た者、修行元成者といった意味です。
初期の仏教では、この境地に至つた
のは仏教の開祖のお釈迦様だけだと考
えられていましたが、真理が時代や地
域に関わりなく不变のものであるなら
ほかにも悟つた者がいるはずと考えら
れるようになりました。

特に大乗仏教が興ると、超人的な能
力によって人々を救済する仏様が多く
説かれました。なかでも人気を集めた
のが阿彌陀如来です。難しい經典が読
めなくとも極楽淨土に往生できるから
で、貴族から庶民まで熱心に信仰しま
した。これを淨土信仰といいます。

上にあげた四如來のほかにも信仰を
集めた如來があります。そのひとつが
東大寺の大仏として知られる應供那仏
で、宇宙の中心で光り輝く仏様です。



「コスモス寺」の呼び名にふさわしく、秋ともなれば境内一面にコスモスが風にそよぐ花浄土になる。見頃は9月～10月中旬。



5月下旬～7月上旬は初夏咲きのコスモスとアジサイも開花。また、冬はスイセン、春は山吹と季節の花々を愛でに訪れたい。



A close-up photograph of a cluster of yellow daffodils growing in a garden bed. The flowers are bright yellow with white centers and green stems. In the background, there are some dark evergreen branches.

また、5月下旬～7月上旬にかけて
初夏咲きのコスモス約3万本も見られ
同時に開花する200株ものアジサイ
との共演もここならでは。そして、冬
のスイセン、春の山吹と、季節ごとに
彩り溢れる風景が目を楽しませてくれ
ます。

代に復興。また、明治時代の魔仏毀釈など、時代の変遷とともに榮枯盛衰を経ながらも、眞宮御守の法燈を掲げ、今に至っています。

お寺には鎌倉時代の伽藍の様子を伝える絵が残り、それを見ると今からは想像もつかないような大伽藍だったことが分かります。そんな長い歴史を今に伝えるのが、境内各所に今も残る数々の遺構たち。なかでも重慶なる戦火を経ても奇跡的に焼けずに残った国宝の楼門は重慶感があり、屋根の反りの見事さに目を奪われます。

觀音堂上人が祀られた丈六の文殊菩薩像は室町時代文明年間・戦国時代水様間に兵火を被ったことで失ったため「本堂には絶壁の秘仏だった文殊菩薩像が祀られています。長い間公衆が見られることはなかった仏像だけに、色がきれいに残っているのが特徴です」とあわせて、精悍な文殊様のお顔迫力のある釋迦像のお姿をぜひ見ていただきたいですね」